

EL MERCURIO

ECONOMÍA Y NEGOCIOS

SANTIAGO DE CHILE, MIÉRCOLES 1 DE NOVIEMBRE DE 2023

Potasa:
BHP invertirá
más de
US\$ 4.900 mills.
en Canadá

Insumo clave para
la fabricación de
fertilizantes.

T. V.

BHP, operadora en Chile de Minera Escondida, aprobó la inversión de US\$ 4.900 millones para la segunda fase del Proyecto de Potasa de Jansen, en Saskatchewan, Canadá, que se suma a la aprobación de BHP de US\$ 5.700 millones para la primera fase del Proyecto de Potasa de Jansen en agosto de 2021 y una inversión previa a la primera fase, de US\$ 4.500 millones.

El CEO de BHP, Mike Henry, afirmó que “se trata de un hito importante que destaca nuestra confianza en la potasa y marca la siguiente fase del crecimiento de la empresa en Canadá. Creemos que Jansen aportará valor a largo plazo, tanto para los accionistas como para la comunidad local, y posicionará a BHP como uno de los líderes de la industria mundial de la potasa”.

Desde la compañía comentaron que la potasa, que se usa en los fertilizantes, será esencial para la seguridad alimentaria y una agricultura más sostenible.

Siderúrgica apunta al acero chino:
Huachipato solicita
medidas *antidumping*

Presidente Boric dijo a trabajadores que
“vamos a dar la pelea”.

T. VERGARA

Este martes, finalmente, la siderúrgica Huachipato solicitó oficialmente a la Comisión Nacional Encargada de Investigar la Existencia de Distorsiones en el Precio de las Mercaderías Importadas (Comisión Antidistorsiones) el inicio de dos investigaciones de oficio en el mercado de barras y bolas de acero para molienda.

Asimismo, la subsidiaria del grupo CAP pidió otorgar medidas provisionales y derechos *antidumping* definitivos.

“Este requerimiento busca hacer frente a distorsiones que, preliminarmente, se estiman en hasta un 12% en el primer caso y hasta un 32% en el segundo. Dichas cifras podrían ser mayores, de acuerdo con los antecedentes que se aporten en las investigaciones”, aseguraron desde la empresa.

Recordaron también que la firma vive un delicado momento, luego de acumular cerca de US\$ 1.000 millones en pérdidas desde 2009, cuando comenzaron los altos niveles de exportaciones de producción excedente de acero desde China.

“Defendemos un mercado abierto y competitivo. Las dis-



Huachipato acumula pérdidas por más de US\$ 1.000 millones.

torciones de precios atentan contra el desarrollo de una cadena de valor integrada desde la industria del acero local hacia la minería, que genera miles de empleos y es un pilar fundamental en el desarrollo sostenible de la industria en Chile”, dijo Julio Bertrand, presidente del directorio de la empresa.

Asimismo, durante su visita al Biobío, el Presidente Gabriel Boric le comentó a los sindicatos de la empresa que “no podemos quedar impávidos frente a eso. No todas las cosas dependen de nosotros, pero vamos a dar la pelea y vamos a trabajar juntos en esto”.

En paralelo, el grupo CAP suscribió acciones de un aumento de capital de Huachipato por un monto de US\$ 299 millones.

Megapuerto:
Consejo Asesor
se reúne en
San Antonio

Instancia convocada
por el Ministerio de
Transportes.

M. G.

El Consejo Asesor Puerto Exterior, que busca fortalecer el desarrollo del megapuerto de San Antonio, realizó ayer su primera sesión en la ciudad sanantonina, en una actividad encabezada por el ministro de Transportes y Telecomunicaciones, Juan Carlos Muñoz.

La instancia fue creada por decreto y convocada por el secretario de Estado para impulsar la iniciativa portuaria de US\$ 4.000 millones que hoy está en tramitación ambiental. El equipo de expertos está conformado por Roberto Zahler, expresidente del Banco Central; Hernán de Solminihac, exministro de OO.PP. y Minería y actual presidente del Colegio de Ingenieros; Rodrigo Yáñez, exsubsecretario de Relaciones Económicas Internacionales; Sabah Zrari, directora ejecutiva del International Institute of Ports and Cities. Se suman Antonia Bordas, geógrafa de la PUC; Ana Lya Uriarte, exministra de la Secretaría General de la Presidencia y exministra presidenta de la Comisión Nacional del Medio Ambiente; y la diputada Camila Rojas.

Andover, en Australia:
Destacan proyecto que
SQM busca comprar

Según el CEO de Azure, cuentan con
una iniciativa de clase mundial.

T. VERGARA

Más de US\$ 900 millones son los que comprometió SQM para quedarse con la totalidad de las acciones de Azure, australiana que es propietaria del 60% del proyecto Andover, ubicado en Western Australia.

En el reporte al cierre del tercer trimestre, desde Azure dieron a conocer nuevos datos respecto a la iniciativa, asegurando que a lo largo del periodo de perforaciones, se continuó generando amplias intersecciones de litio de alta ley desde sus tres áreas objetivo de alta prioridad.

“Me complace informar que las intersecciones de litio de importancia mundial forman la base de un objetivo de exploración muy grande y de alta ley. Sin embargo, me gustaría señalar que el objetivo de exploración solo encapsula los datos existentes en las áreas objetivo 1 a 3, y que hay muchos más prospectos que requieren perforación dentro del gran enjambre de pegmatitas. Azure está avanzando rápidamente en su campaña de exploración y con ocho equipos de perforación en el sitio, la exploración continúa sin cesar”, detalló el CEO de la australiana, Tony Rovira.

Anteriormente, se había explicado que Andover tendría un objetivo de exploración de entre 100 y 240 millones de toneladas de mineral, a una ley de entre 1,0% y 1,5% de óxido de litio, lo que representa entre 2,5 y 9 millones de toneladas de carbonato de litio equivalente.

Competencia
para SQM

Asimismo, en otro reporte de la empresa, reconoció el interés de la multimillonaria australiana, Gina Rinehart, en adquirir una cantidad importante de las acciones de la empresa, operación que, de resultar exitosa, podría complicar la operación que busca impulsar SQM.

“Entendemos que HPPL (Hancock) y las partes asociadas tienen un interés económico y beneficioso agregado en el 18,3% de las acciones ordinarias de Azure Minerals Limited”, aseguraron.

El lograr quedarse con este proyecto es fundamental para SQM, considerando el objetivo de diversificar sus ingresos, los que hoy provienen en un 70% de lo que ocurre en el salar de Atacama, cuyo contrato de arrendamiento vence en 2030.